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本报陇南讯（通讯员欧阳英浩）近
日，陇南市召开市两会建议提案交办
会。会议通报了市政协 2023 年建议
提案办理情况，安排部署了今年建议
提案办理工作。

会议指出，提案工作是政协一项
基础性工作，是人民政协履行政治协
商、民主监督、参政议政职能的重要
形式。政协提案集中了民意、民智，
为市委市政府决策提供了新视角、新

思路、新路径。
会议要求，各承办单位要把政协

提案办理工作作为一项政治任务，从
贯彻落实党的二十大精神、完善国家
治理体系、践行全过程人民民主的高
度，对照《政府工作报告》确定的目标
任务，精心扎实办理，将政协委员的
建言献策落实到位，为谱写中国式现
代化陇南实践新篇章作出积极贡献。

会议强调，要深化提案办理协

商，积极搭建承办单位、提案者、党政
督查机构、政协四方沟通协商平台，
以现场督办、面对面协商等方式开展
广泛多层协商，“先协商，后答复”，切
实提高提案办理满意率。要靠实工
作责任，列出办理事项责任、任务、时
限清单，加大督办力度，建立完善“季
度调度、半年督查、年度考核”机制，
进一步提高 A 类提案办结率，高质高
效完成提案办理。

本报临洮讯 3 月 18 日，临洮县政协党

组书记、主席黎辉主持召开县政协党组理

论学习中心组（扩大）会议。会议传达学

习了习近平总书记在二十届中共中央政治

局第十二次集体学习时、2024 年春季学期

中央党校（国家行政学院）中青年干部培训

班开班仪式上的重要讲话精神，传达学习

了全国两会精神，组织学习了中央、省委和

市委有关会议精神，确定了《政协定西市第

五届委员会常务委员会 2024年工作要点》。

会议强调，要把深入学习贯彻习近平

总书记近期重要讲话精神和全国两会精神

作为当前和今后一个时期的重要政治任

务，在学深学透抓落实上下功夫。要认真

学习落实市、县政协常委会工作要点，严格

履行工作责任，扎实抓好政协协商向基层

延伸、“千站千室万名委员”联系服务界别

群众等工作。要在求实上下功夫，围绕社

会治理、民生实事、项目推进、环境整治、移

风易俗等方面深入协商、积极建言。要在

创新上求突破，深入推进“‘临’距离协商”

品牌建设，积极探索委员联络工作室、委员

工作室活动新模式，全面提升政协协商向

基层延伸工作质效。要高度重视全市考核

工作，认真组织开展回头看，全面做好各项

考核工作的查漏补缺。 （张 兴）

3月 18日，合水县协特邀界委员工作

室开展“委员进村组，履职零距离”服务为

民系列活动。委员们深入乡镇村组、田间

地头，通过反邪防诈宣传、现场咨询答疑

和农业技术服务等方式，拉进了委员与群

众的距离，密切了与群众的联系，诠释了

政协委员的使命和担当。

通讯员 白 晶 摄影报道

召开党组理论学习中心组（扩大）会议

临洮县政协

本报庆阳讯（通讯员张晓梅）3 月
16日，由庆阳市政协主办，庆阳市卫生
健康委、庆阳市中医医院、陇东学院医
学院承办的岐黄大讲堂（第一期）在陇
东学院举办。庆阳市政协主席李隆基
出席并致辞。

活动认为，庆阳被誉为“岐黄故
里”，是广大中医药工作者探本求源、
寻根拜祖的重要圣地。举办岐黄大讲
堂，是庆阳市大力弘扬岐黄中医药文
化，常态化推进中医药传承创新发展

的具体举措。“推动中医药传承创新
发展”是全市上下形成的共识共为，
全市将致力于打造“岐黄文化传承创
新基地、中医药人才培养培训基地、
中医药技术推广应用与健康养生基
地、中医药数字化发展的实验示范基
地”，促进岐黄文化产学研深度融合
发展。希望全市广大干部、医务工作
者、中医药学者加强中医经典学习，
培养中医思维，深入挖掘岐黄文化的
文化和医学价值，推进全市中医药现

代化、产业化发展。
据了解，岐黄大讲堂第一期以“肺

系疾病中医防治及养生”为主题，省中
医院、北京大学人民医院中医科、四川
省广元市中医院中医经典科负责人分
别作了题为《基于“肺主宣降”理论咳
嗽病治疗实践和体会》《慢性阻塞性肺
疾病的中医药防治》《肺系疾病的养生
保健》的讲座。

市人大、市政府、市政协和陇东学
院有关负责人参加大讲堂。

陇南市召开市两会建议提案交办会

庆阳市政协举办岐黄大讲堂

本报西和讯（通讯员鱼勇 赵

婷婷）近日，西和县政协主席马国

荣主持召开县政协党风廉政建设

工作安排部署会议。会议集中学

习了习近平总书记在中央纪委全

会上的重要讲话精神，学习了《关

于新形势下党内政治生活的若干

准则》《中国共产党廉洁自律准

则》，全体党员干部签订了《党风

廉政建设目标责任书》。

会议强调，要深入学习习近平

总书记关于加强党风廉政建设的

重要论述，引导广大党员干部筑

牢信仰之基、补足精神之钙、把稳

思想之舵。要认真学习中央和

省、市、县纪委全会精神，以及《中

国共产党章程》、“两准则四条例”

和《国家监察法》等党纪法规，贯

彻落实好“三会一课”、民主生活

会、组织生活会和民主评议党员

等制度，增强干部职工责任意识

和廉洁自律的自觉性。要持续深

化作风建设，严格落实中央八项

规定及其实施细则精神，持之以

恒纠“四风”，始终保持政治上的

坚定性、思想上的清醒性、行动上

的自觉性，推动县政协党风廉政

建设工作再上新台阶。

本报卓尼讯（通讯员牛 刚）3
月 13日，卓尼县政协主席杨世栋

主持召开县政协“千站千室万名

委员”联系服务界别群众工作推

进会议。会议传达学习了州政

协关于《加快推进“千站千室万

名委员”联系服务界别群众工作

的通知》，并对具体工作进行安

排部署，现场观摩了木耳镇和柳

林镇“千站千室万名委员”联系

服务界别群众工作开展情况。

会议要求，要把拓展委员联

系服务界别群众工作作为重要

内 容 ，早 谋 划 、早 部 署 、早 着

手。要按照“一委一清单一品

牌”工作要求，围绕县委县政府

中心工作和县政协工作要点，抓

紧制定工作清单，积极谋划特色

亮点，创建特色品牌。要完成乡

镇委员工作站的提升改造工作，

高标准打造各具特色的委员工

作室。要因地制宜的开展形式

多样、各具特色的委员“服务为

民”履职活动，提升委员履职积

极性和主动性。要严格落实“四

下基层”要求，全面了解联系对

象的工作、生活情况，帮助研究

解决问题困难的办法和措施，严

格按照省、州政协工作要求和

“谁主管、谁批准，谁建设、谁负

责”的原则，建设灵活多样、各具

代表的委员工作室。

合水县政协特邀界委员工作室
开展服务为民活动

“以前这段路坑洼不平，小雨路面打滑，

大雨严重积水，安全隐患突出。翻修后的道

路平坦畅通、干净整洁，安全隐患解决了，商

贸物流畅通了。”

“政协真是心系群众，帮助群众协商解

决了长期困扰出行的难心事。”

近期，随着酒金公路（S214省道）三墩段

改造提升加快实施，看着曾经的坑洼路一天

天变得平展通畅，酒泉市肃州区三墩镇群众

由衷地发出这样的感叹。

而这一群众难心事的破解，正是得益于

肃州区政协深入践行全过程人民民主，大力

推动政协协商向基层延伸、政协委员联系服

务界别群众的生动实践。

集思广益 奏响协商议事“大合唱”

酒金公路（S214 省道）是酒泉城区通往

金塔县的骨干公路之一，始建于上世纪 90
年代，总长 30.3 公里，沿线群众 3 万余人，是

联通酒泉、金塔两地的交通要道和通往酒

泉卫星发射基地的战备公路，具有重要的

经济价值和战略意义。但因年久失修，路

面翻浆严重，多处坑坑洼洼，交通事故易发

频发，成为制约当地经济发展和群众出行

的堵点难点。

面对群众的呼声，三墩镇将酒金公路

（S214 省道）三墩段改造提升过程中曾多次

协商未果的“占用农户田间道、扬尘呛害庄

稼、砂石来源不清、便道选址不定”等 4 个突

出问题，交由镇政协委员工作站协商解决。

去年 3 月，三墩镇协商议事厅在前期调

研的基础上，组织下沉的省市区三级政协委

员、区交通局、区财政局等单位负责人和协

商议事会成员、老党员、群众代表等 20 余人

召开协商议事会，大家畅所欲言、共商对策，

最终一致同意由村委会全力做好辖区群众

的情绪疏导、矛盾化解等工作，雇佣人员定

时洒水抑制扬尘，办理鸳鸯山临时采砂许可

证后开采砂石，在施工旁开设临时便道，对

新占用耕地由村委会统一置换，对占用田地

及其附着物的农户给予适当补偿等方案，为

公路改造奠定坚实基础。

整合资源 搭建说事议事“大舞台”

酒金公路三墩段的变化，是近年来肃州

区政协认真贯彻落实习近平总书记大力发

展基层协商民主的重要批示指示精神，深入

践行和发展全过程人民民主，推动政协委员

联系服务界别群众的一个缩影。

三墩镇地处酒泉城东 15公里处，现辖 13
个行政村，7108 户，24320 人。近年来，在肃

州区政协指导下，三墩镇纵深推进基层协商

民主工作，按照“不建机构建机制”原则和

“六有”标准，建成镇协商议事厅 1个，探索创

建了“以‘辣’为媒·‘临’距离协商”政协协商

议事品牌 1个，打造了“邻里小院议事”“和理

说事亭”“小板凳议事”等群众说事长廊 4个，

全面实行大事小事共同议、委员群众商量着

议、众人的事情众人议和小事不拘场地随时

议、要事不拘时间随时议，有力保证了群众

事群众议、群众事群众办。

为方便群众反映诉求、说理评理，政协

委员和社会各方反映社情民意，开通了“线

上+线下”社情民意信息收集渠道，真正让党

委政府和群众沟通实现了“零距离”，全力打

通解决基层社会治理的“最后一公里”。

深入调研 征集普惠民生“金点子”

不调研不协商，不协商不建言。三墩镇

始终把深入调研作为协商议事的着力点和

发力点，自觉把脚步迈下去，把身子沉下去，

广听民心民声、广集民智民力。

酒金路（S214 省道）三墩段道路的改造

提升、集镇环境卫生整治与管护经费来源、

辣椒产业如何更好发展促进提质增效等一

件件案例说理、一声声议事评理、一次次共

识达成中，三墩镇政协委员工作站组织下沉

省市区政协委员、协商议事会成员及群众代

表带着问题奔基层，通过深入一线听民意，

集思广议谋良策，为科学议题、深入破题、高

效解题奠定了实践基础。

群众利益无小事，一枝一叶总关情。通

过政协搭台、委员建言、群众参与，三墩镇政

协委员工作站先后协商解决了乡村建设如

何规划、人居环境如何整治、集体经济如何

发展等党政关心、群众关注、社会关切的急

难愁盼问题 18 件，以点带面全覆盖推进“有

事好商量”协商议事工作，真正实现了“协

商”促发展，“议事”解民忧。

“当前，酒金公路三墩段改造提升项目

已完成桥梁建设及 10 公里铺油造面工作。

下一步，我们将加快剩余路段铺筑工程进度

和全力做好管养护工作。”据镇政协委员工

作站负责人介绍，三墩镇将继续用好政协基

层协商议事平台，充分发挥“有事好商量，众

人的事由众人商量”人民民主的真谛，聚焦

群众身边的更多“关键小事”，通过“小切口”

破解群众“大民生”，努力在发展全过程人民

民主实践中彰显政协更大作为。

“商”以求同聚共识 “协”以成事惠民生
——肃州区三墩镇纵深推进基层协商和委员联系界别群众工作小记

通讯员姚金萍 记者师向东

本报定西讯（通讯员杨淮文）近年来，定

西市政协把助力招商引资、优化营商环境

作为服务全市中心大局的重要抓手，充分

发挥企业委员置身其中、联系广泛的优势，

围绕打好新型工业化攻坚战进行专题调

研，围绕促进民营经济发展开展专题协商，

围绕营商环境组织民主监督。

日前，定西市政协先后制定出台《定期召

开企业委员协商座谈会制度》《营商环境民主

监督工作方案》《招商引资工作实施方案》。

《制度》和《方案》要求每 2 个月召开 1
次企业委员协商座谈会，广泛听取企业委

员在生产经营中存在的困难问题，广泛征

集企业委员以商招商的信息线索，调查了

解基层营商环境建设中的困难问题，提出

协商建议，助力疏通政策堵点、卡点，激发

各类经营主体活力，优化全市营商环境。

在近日开展的营商环境民主监督中，

市政协组织委员围绕政务环境、市场环境、

法治环境、创新环境、要素环境，紧盯第二

产业重大项目，聚焦招商引资，以县区政务

服务和企业满意度为重点，对新开工项目、

在建续建项目、正式投产项目和停建缓建

项目中存在的主要问题为切入点，监督发

现存在的问题，并提出对策建议。在召开

的“金融服务保障强工业行动”协商座谈会

上，针对企业融资难问题，4 家商业银行积

极回应企业诉求，短期内为企业提供 12.2
亿元的贷款融资，协商成果显著。联系恒

宗集团和北汽集团负责人来定西考察对接

项目，签订合作框架协议。

去年以来，市政协充分利用“协商+招

商”“委员+招商”“资源+招商”的方式，积

极牵线搭桥，联系 40 多家异地甘肃（定西）

商会筹建 26 个归雁联络服务站，招商签约

项目 12个，签约资金达 51.81亿元。

定西市政协出台制度助力招商引资

本报安定讯（通讯员金丽娜）3月 18日，

安定区政协党组书记、主席赵禄主持召开区

政协党组理论学习中心组（扩大）会议。会

议传达学习了习近平总书记在 2024年春季

学期中央党校中青年干部培训班开班仪式、

中央全面深化改革委员会第四次会议和中

央财经委员会第四次会议上的重要讲话精

神，以及中央、省市区重要文件会议精神。

会议强调，政协机关干部职工要深学

细研，切实增强学习的主动性和自觉性，变

要我学为我要学，从一般学向深入学转变，

真正养成孜孜以求、勤奋好学的良好习惯，

从而提高政治站位、提升政治素养，提高自

身政治修养和驾驭工作的能力和水平，说

政协话、办政协事、做政协人。要求真务

实，超前谋划，主动作为，必须自觉用新时

代党的创新理论观察新形势、研究新情况、

解决新问题，善于从繁杂问题中把握事物

的规律性、从苗头问题中发现事物的趋势

性、从偶然问题中认识事物的必然性，根据

变化的情况选择工作方法，自觉养成认真

细致、一丝不苟的工作作风。要养成“马上

办”和“立即干”的工作习惯，真正做到案无

积卷、事不隔夜，机关领导班子要发挥整体

效能，统筹全局，注重章法，大事要抓住不

放，急事要马上就办。

召开党组理论学习中心组（扩大）会议

安定区政协

本报通渭讯 3 月 15 日，通渭县政

协主席张新社主持召开县政协党建暨

党风廉政建设工作会议。会议传达学

习了习近平总书记关于党的建设重要

论述和对组织工作的重要指示精神，

学习了《关于加强新时代人民政协党

的建设工作的若干意见》及省委实施

意见精神，集中学习了全国政协和省、

市政协党的建设工作座谈会精神。

会议强调，要把深入学习贯彻

习近平新时代中国特色社会主义思想

作为首要政治任务，严格落实“第一议

题”制度，坚持不懈用党的创新理论武

装头脑、指导实践、推动工作。要坚

持把加强思想政治引领、广泛凝聚共

识作为政协履职工作的中心环节，认

真落实政协党组会议成员联系界别党

员委员、党员委员联系党外委员制

度，依托委员联络工作、读书活动等，

常态开展谈心谈话、联络联谊，切实增

强政协党组织政治功能和组织功能。

要坚持改进工作作风，以“三抓三促”

行动为抓手，把政协全面从严治党向

纵深推进，持之以恒抓好作风建设。

要带头落实中央八项规定精神及实

施细则，履行好“一岗双责”，坚持把

党的建设贯穿到调研视察、协商议

政、民主监督等工作的全过程，以高

质量党建推动政协服务中心大局的

贡献率不断提升。 （廉金鹏）

通渭县政协召开党建暨党风廉政建设工作会议

召开“千站千室万名委员”联系服务界别群众工作推进会议

卓尼县政协

西和县政协

召开党风廉政建设工作安排部署会议


